



INFORMATIONS

PAROISSIALES

N° 326 - NOVEMBRE 2019

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

Site web : www.diocese-bourges.org/paroisses/doyenne-de-bourges/paroisse-de-bourges-saint-jean

Curé : Père Alain KRAUTH

alain.krauth@diocese-bourges.org

La fête de la Toussaint nous entraîne à vivre la foi dans le temps ordinaire

Le mois de novembre commence traditionnellement par la fête de la Toussaint qui nous invite à faire mémoire des saints reconnus par l'Église catholique, à être attentifs aux saints de la vie quotidienne qui nous entourent et à vouloir, nous-mêmes, vivre une forme de sainteté.

Heureusement, nous savons que sainteté ne rime pas avec perfection (car alors aucun homme ne serait saint) mais rime avec suite du Christ et vie dans l'Esprit Saint. Chacun, avec ses qualités et ses défauts, est invité à essayer d'être ami avec le Seigneur dans le quotidien de sa vie, avec ses limites et son âge.

L'exemple des saints reconnus par l'Église nous montre l'importance de cette amitié vécue en assumant ses défauts et ses péchés et la diversité des façons de la vivre. Saint Pierre n'est pas Saint Paul, François d'Assise n'est pas Ignace de Loyola, Solange n'est pas Guillaume...

La litanie des saints, chantée à certaines célébrations liturgiques, nous rappelle ce peuple immense de ceux qui ont cherché Dieu et la diversité des vocations.
Bon chemin de sainteté à chacun et chacune.

TOUSSAINT LE PREMIER NOVEMBRE

La fête de la Toussaint sera célébrée le vendredi 1^{er} novembre dans la chapelle Saint Paul à 10 h 30.

Des bougies de Toussaint, au prix de 4 €, seront en vente pour nous permettre de garnir les tombes de nos défunts ou pour prier chez nous .

Messe pour les défunts le samedi 2 novembre

Cette année, le 2 novembre tombe un samedi. Aussi, **la messe en mémoire des défunts sera célébrée le samedi 2 novembre dans la chapelle Notre-Dame de la Paix à 18 h 30.**

Comme les années précédentes, les familles ayant eu des obsèques sur la paroisse depuis la Toussaint 2018 seront invitées à s'associer à cette célébration.

Pendant la messe, les noms des défunts seront lus à deux voix et un membre de chaque famille sera invité à aller au fond de la chapelle chercher un lumignon allumé pour aller le poser auprès du cierge pascal, devant l'autel.

RENCONTRE CHRÉTIENS- MUSULMANS (RIBAT) LE 13 NOVEMBRE À 18 H

La première rencontre chrétiens-musulmans (ribat) de l'année aura lieu le mercredi 13 novembre de 18 h à 19 h 30 au Centre paroissial Saint-Jean. A proximité de la Toussaint et de la messe pour les défunts le 2 novembre, il aura pour thème : « **La mort et les rites funéraires** », avec trois questions à partager :

- ◆ quel rapport avons-nous avec la mort ?
- ◆ quels rites et traditions pratiquons-nous à l'occasion d'une mort ?
- ◆ comment nous situons-nous par rapport à l'incinération, de plus en plus fréquente en France ?

Après le partage, nous finirons par un verre de l'amitié.

Concert « La Misa Criolla » de Ramirez : samedi 23 novembre à 20 h à l'église Saint Jean

La Chorale Municipale de Vierzon propose un concert original le samedi 23 novembre à 20 h dans l'église Saint Jean : La Misa Criolla.

La Misa Criolla (la messe créole) est une œuvre musicale pour solistes, chœur et orchestre, de nature religieuse et folklorique, créée par le musicien argentin [Ariel Ramírez](#) (1921-2010), compositeur et pianiste très attiré par les musiques dites « populaires ».

Ce chant religieux créé en 1964 a été composé suivant les rythmes traditionnels du folklore argentin. Cette messe comporte les cinq parties habituelles de la liturgie catholique (Kyrie, Credo, Gloria, Sanctus, Agnus Dei), le texte est en espagnol et le choix de mélodies, de rythmes et d'instruments issus du folklore rend l'œuvre plus vivante, plus proche du public auquel elle s'adresse.

Marché de Noël de la paroisse le dimanche 8 décembre

Pensez à réserver dès à présent le dimanche 8 décembre pour participer à la **messe des familles à 10 h 30 à l'église Saint-Jean** (avec éveil à la foi pour les tout-petits) et pour venir faire un tour au Marché de Noël de la paroisse qui se tiendra comme d'habitude dans les salles du **Centre paroissial Saint-Jean de 10 h à 17 h 30**.

Vous pourrez y trouver des objets à acheter, des cadeaux à offrir, des choses à déguster sur place ou à emporter (crêpes, gâteaux, cidre, vin chaud, thé à la menthe...) sur les nombreux stands tenus par des paroissiens ou par des partenaires, associatifs ou non.

Les enfants de l'association El Qantara nous réjouiront en deux prestations de danses entre 15 h et 16 h et il y aura aussi des contes pour enfants à 16 h.

Venez nombreux participer à ce moment paroissial partagé avec plusieurs partenaires du quartier.

CALENDRIER PAROISSIAL

- ♦ communauté H'mong : dimanche 3/11 à 14 h au Centre paroissial
- ♦ pastorale de l'école Saint-Jean-Baptiste de la Salle : mardi 5/11
- ♦ réunion de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) : jeudi 7/11
- ♦ catéchisme et aumônerie 6°-5° : samedis 9/11 et 23/11 de 10 h 30 à 12h
- ♦ aumônerie 4°-3° : samedi 9/11 de 10 h 30 à 12 h
- ♦ réunion de l'équipe MCR : mardi 12/11 à 14 h 30
- ♦ groupe « Cœur de l'Eau vive » : mardi 12/11 à 18 h
- ♦ rencontre chrétiens-musulmans (ribat) : mercredi 13/11 à 18 h
- ♦ concert « La misa criolla » : samedi 23/11 à 20 h à l'église Saint-Jean

Vente de livres à la Bibliothèque diocésaine les 29 et 30/11

La bibliothèque diocésaine organise sa traditionnelle vente de fin d'année les **vendredi 29 et samedi 30 novembre 2019**, de 9h à 18h sans interruption.

Venez acheter d'occasion livres d'art, d'histoire, biographies, livres pour la jeunesse, religieux et profanes, romans...des centaines de livres et revues, jeux et DVD à tout petit prix.

La vente se déroulera à la Maison diocésaine, 23 rue Nicolas Leblanc à Bourges.

Journée Mondiale pour les Migrants et les Réfugiés le dimanche 29 septembre à Saint Jean

L'église Saint-Jean était presque pleine le dimanche 29 septembre pour la messe de la Journée Mondiale des Migrants et des Réfugiés qui a duré une heure et demie. Et nombreux étaient les migrants originaires de pays africains (Congo-Brazzaville, République Démocratique du Congo, Madagascar, Rwanda, Tchad, Cameroun, Côte d'Ivoire, Angola...), asiatiques (H'mongs du Laos, Bengladesh), ou d'autres continents (Pologne, Portugal, Haïti, îles de la Réunion, de la Guadeloupe et de Martinique) ... L'autel, les ambons, la statue de la Vierge avaient été décorés de tissus africains et les fleurs du Berry égayaient l'édifice.

La procession d'entrée, accompagnée par le chant « Chantez, priez, célébrez le Seigneur » et dix servants d'autel, a permis d'apporter devant l'autel des drapeaux nationaux, puis la gloire de Dieu a été proclamée en de nombreuses langues avant d'être chantée par tous en français.

La procession des offrandes a été l'occasion que des enfants, comme d'habitude, apportent à l'autel des lumignons allumés et que des adultes des diverses communautés apportent des fruits et légumes de leurs pays d'origine.

Après l'Évangile qui attirait notre attention sur l'absence d'ouverture à l'autre avec la parabole du riche et du pauvre Lazare, Marie Florence (du Burkina Faso) a témoigné de sa venue en France, puis Monique et Denis (de France) ont témoigné de leur expatriation au Maroc pendant deux ans. De fait, les migrations, temporaires ou définitives, concernent de nombreuses personnes...

La prière des chrétiens, la prière du Notre Père, a été dite tous ensemble, chacun dans sa langue maternelle, avant que la communion soit donnée par le diacre, le curé et Amy (une femme du Burkina Faso). L'animation des chants a été assurée par plusieurs paroissiens issus de différents pays.

Les annonces de fin de messe ont permis d'entendre Viateur (du Rwanda, récemment entré dans l'Équipe d'Animation Pastorale) se faire le relais de l'ACAT (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture) qui lance un appel urgent pour promouvoir la réforme de la réunification familiale, Valérie (du Rwanda), Elisabeth et Geneviève parler de l'association MECE (qui a construit une école au Rwanda où étudient maintenant 579 élèves) et qui organise un voyage au Rwanda à l'été 2020 (avec 7 personnes dont plusieurs de la paroisse).

Le beau temps relatif a permis à près de 100 personnes de participer au verre de l'amitié qui a suivi la messe dans le cloître contigu à l'église, occasion de faire connaissance, de discuter avec les uns et les autres et de prendre des photos des costumes nationaux portés par certains.

Le pique-nique partagé au Centre paroissial a réuni 80 personnes.

Il a offert la possibilité de goûter les spécialités culinaires, africaines, asiatiques et européennes apportées par les uns et par les autres.

Après avoir mangé, et pendant que les enfants s’amusaient bruyamment dans la salle voisine, nous avons pu entendre avec l’aide d’Auguste (de la radio Rcf) les témoignages de Solange (de Madagascar), Estimée (de RDC, en train de créer une nouvelle association), Valérie (du Rwanda, présidente de l’association MECE), Édith (du Cameroun), Mita (du Bengladesh), Julienne (du Tchad), Nathalie (de Madagascar et de l’île de la Réunion), Elisabeth (de France, co-présidente de MECE avec Valérie)...

Témoignage de Marie-Florence arrivée en France

« J’ai quitté le Burkina Faso pour la France à cause de l’affectation du papa de mes deux enfants qui avait le statut de diplomate.

A mon arrivée, je me suis sentie bien accueillie par mes voisins et voisines mais chez moi je me sentais seule pendant que le papa allait travailler et les enfants étaient à l’école. Au fur et à mesure, en allant à l’église les mardis, jeudis et vendredis, j’ai pu avoir des relations avec d’autres mamans et retrouver des habitudes.

En 2015, j’ai eu mon troisième enfant et trois ans plus tard, en 2018, je me suis séparée du papa de mes trois enfants. J’ai été mise à l’abri avec mes trois enfants par une association d’aide aux victimes de violence conjugale. Cette association m’a protégée et m’a aidée dans les démarches administratives. J’ai traversé des moments difficiles : changer d’hébergement et d’écoles pour les enfants, devoir faire de nouvelles connaissances... Je rends grâce à Dieu pour son amour.

J’ai beaucoup apprécié la France qui aide et protège les mères isolées avec des enfants, les personnes célibataires, les jeunes et les vieux et qui scolarise les enfants... Beaucoup de personnes nous apportent leur amour et leur aide alors que dans mon pays beaucoup ne le feraient pas.

Grâce à ce parcours, j’ai découvert de nouveaux endroits et j’ai compris de nouvelles choses. Il faut aimer, partager et aider quand on le peut, et surtout rester positif avec notre Seigneur. »

TÉMOIGNAGE DE DENIS EXPATRIÉ DEUX ANS AU MAROC

« C'est l'entreprise qui m'employait sur un chantier d'autoroute dans l'Est de la France qui m'a proposé un poste de conducteur de travaux au Maroc en 1977.

Le petit Français qui débarquait ainsi n'était pas le bienvenu. Il m'a fallu m'imposer sur le plan professionnel, vis-à-vis du personnel des chantiers que je conduisais, des clients tels que l'administration marocaine, les collectivités locales, les fournisseurs... J'ai rencontré des difficultés dans l'exécution des travaux, le respect des rendements sur les chantiers pour être conformes au prix de revient, aux plannings, aux cahiers des charges.

Le plus difficile a résidé dans la différence de culture, l'opposition entre « Becif » (impérativement) et « Inch Allah » (si Dieu le veut) : c'était difficile pour le Français cartésien que j'étais.

J'ai apprécié la beauté de ce pays, la fierté des personnes, leur foi en Dieu, comment ils vivent le Ramadan en plein été malgré les exigences des travaux ...

Je retiens l'image d'un jour de souk à Arbaouat : les gens en djellaba, les babouches, les ânes... Je ne voyais que leurs silhouettes à contre-jour qui contrastaient avec la poussière soulevée, éclairées magnifiquement par le soleil... Je retiens aussi un mot : quand les Marocains disent merci, ils disent : « Baraka Allah oufik » (Que Dieu te bénisse pour ce que tu fais pour moi). »

TÉMOIGNAGE DE MONIQUE EXPATRIÉE DEUX ANS AU MAROC

« Nous avons été accueillis à Tanger par la communauté chrétienne francophone qui est devenue notre famille, avec nos 3 enfants : Claire qui avait 5 ans, Laurence 3 ans et Guillaume 3 mois.

Au marché (le souk), j'étais accueillie comme une habitante de Tanger et non comme une touriste. Les Marocains me le disaient. On se connaissait et nous discussions. Je retiens des visages, l'ambiance, les couleurs, les odeurs.

Sur les conseils d'amis, nous avons engagé une personne pour m'aider ; c'était une façon de donner du travail. Saoudia s'est beaucoup occupée des enfants : elle gardait Guillaume et elle nous parlait de son pays, le Maroc, de sa religion, du Ramadan. Elle m'a appris à cuisiner marocain.

Que de bons souvenirs. »

LES SUJETS DE RÉFLEXION DE L'ÉQUIPE D'ANIMATION PASTORALE DE LA PAROISSE

À chacune de ses rencontres, après un temps de prière, l'EAP partage les événements du quartier ou de la ville de Bourges.

À sa rencontre du 23 septembre, à l'invitation de Mgr Beau, l'EAP a commencé à réfléchir à la question d'être disciple-missionnaire aujourd'hui puis elle a partagé des informations sur l'aumônerie 4°-3° avant de prévoir l'organisation de la Journée des Migrants et Réfugiés le 29/9, de la messe des familles du dimanche 13/10, de la Toussaint le 1/11 et de la messe des défunts le samedi 2/11.

COLLECTE PAROISSIALE 2019

Comme tous les ans, à l'automne, la paroisse Saint-Jean, comme toutes les autres paroisses du diocèse de Bourges, fait appel à votre générosité avec la collecte paroissiale. **Les sommes récoltées permettront de financer le fonctionnement courant et de moderniser l'installation électrique de l'église Saint-Jean.**

C'est aussi l'occasion de vous rendre compte de l'utilisation des sommes de l'année précédente (cf. le tableau ci-après).

Merci à tous ceux qui donnent aux quêtes paroissiales et à la collecte paroissiale annuelle. Et merci aussi à tous ceux qui donnent généreusement de leur temps au service de la paroisse.

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 2018		RECETTES DE FONCTIONNEMENT 2018	
Charges immobilières	27.400	Collecte paroissiale	10.700
amortissements	9.500	Mise à disposition des salles	14.200
chauffage	8.600	Accueil et Promotion (rdc St-Paul)	10.400
maintenances	3.500	Epicerie Solidaire Bourges-Nord	1.000
électricité	2.400	Autres (centre paroissial...)	2.800
entretien immobilier	1.600	Dons	1.200
taxe foncière	1.100	Marché de Noël	
eau	700		
Contribution aux charges pastorales assurées par le Diocèse	7.000	Quêtes du week-end	9.900
Contribution au Doyenné de Bourges	3.600	Célébrations d'obsèques	8.500
Fournitures pour le culte	1.200	Célébrations de baptême	1.900
Téléphone, internet, affranchissements...	1.400	Célébrations de mariage	100
Catéchèse enfants, adultes	900	Cotisations catéchèse	1.500
Autres dépenses (achats...)	5.500	Autres recettes	2.800
TOTAL DES DEPENSES	47.000	TOTAL DES RECETTES	50.800

LES BAPTÊMES SUR LA PAROISSE

Le samedi 19 octobre : Noé LEBAILLY et Baptiste NICOLAS

NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE - OCTOBRE 2019

Gérard CORDON - Jeannine LAVERGNE - Paul METRA

HORAIRES DES MESSES DE LA PAROISSE SAINT JEAN POUR LE MOIS DE NOVEMBRE 2019

- ♦ Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h, à l'oratoire de l'église Saint Jean
- ♦ Samedi à 18 h 30 : à la chapelle Notre-Dame de la Paix
- ♦ Dimanche à 10 h 30 : à la chapelle Saint Paul

NOVEMBRE 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX	
		PAROISSE SAINT JEAN	PAROISSE SAINT GERMAIN
Vendredi 1er novembre	Fête de la Toussaint	Saint Paul	Asnières-lès-Bourges
Samedi 2 novembre	31 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix (défunts)	-
Dimanche 3 novembre		Saint Paul	Saint Germain du Puy (défunts)
Samedi 9 novembre	32 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix	-
Dimanche 10 novembre		Saint Paul	Saint Germain du Puy
Samedi 16 novembre	33 ^{ème} dimanche du temps ordinaire Secours catholique	Notre-Dame de la Paix	-
Dimanche 17 novembre		Saint Paul	Fussy
Samedi 23 novembre	Fête du Christ Roi	Notre-Dame de la Paix	-
Dimanche 24 novembre		Saint Paul	Asnières-lès-Bourges

DECEMBRE 2019	CÉLÉBRATION	LIEUX	
		PAROISSE SAINT JEAN	PAROISSE SAINT GERMAIN
Samedi 30 novembre	1er dimanche de l'Avent (année A)	Notre-Dame de la Paix	-
Dimanche 1er décembre		Saint Jean	Saint Germain du Puy